## Opération "Rentrée scolaire" de la DGCC

## Un contrôle contre la dérive des prix des manuels scolaires

Innocent M'BADOUMA

Libreville/Gabon

Prévue pour durer cinq jours dans les communes de Libreville, d'Akanda et d'Owendo, l'opération " Rentrée scolaire" en est à son troisième.

**SUITE** aux instructions du ministre de l'Économie, le directeur général de la Concurrence et de la Consommation, Emmanuel Eyeghe Nze, s'est rendu sur le théâtre des opérations, au centre-ville, à Oloumi, puis à l'ex-gare routière de Libreville pour veiller au bon lancement de l'opération "Rentrée scolaire ", qui vise à s'assurer du respect par les libraires, des prix homologués des manuels scolaires.

" Il s'agit des manuels édités par Edig et de ceux importés et distribués par Sogapresse, via son circuit des revendeurs professionnels. Il est



Même les grandes enseignes du centre-ville ont reçu la visite des équipes de la DGCC

question, par cette opération, de voir que l'ensemble du réseau de distribution et de revendeurs respecte bien les prix homologués ", a précisé le DGCC.

Trois éléments sont à vérifier: l'affichage des barèmes homologués dans chaque lieu de vente, l'affichage obligatoire des prix sur chaque manuel et le respect des prix homologués par les opérateurs concernés. Par cette opération, le ministère de l'Économie voudrait lutter contre la spéculation des prix et, donc modestement, la vie chère. Chargée d'appliquer la mesure, la DGCC explique que ceux qui ne Pans un magazin à Claumi l'avil parriage e du PC Em

Dans un magasin à Oloumi, l'œil perspicace du DG Emmanuel Eyeghe Nze, sur les prix des manuels scolaires.

respectent pas les barèmes officiels s'exposent à " des poursuites pour pratique de prix illicites".

Dans un premier temps, les opérateurs indélicats se voient infliger une amende qui, selon la loi, peut aller de 30 000 à 300 millions de francs en fonction du chiffre d'affaires, du nombre de livres vendus, de la récidive ou pas de l'opérateur. Si l'infraction est flagrante, elle peut entraîner la fermeture du magasin et les poursuites

judiciaires à l'encontre de l'enseigne.

Emmanuel Eyeghe Nze appelle donc les parents d'élèves et les apprenants à la vigilance, en comparant les prix affichés à ceux figurant sur la facture d'achat. " Il faut que le consommateur achète le livre au juste prix. Les consommateurs doivent aussi faire attention à un phénomène, celui des démarcheurs qui viennent vers le consommateur, vont prendre des livres dans le magasin, amènent ce livre au consommateur, en proposant des prix qui sont parfois au-dessus des prix homologués ", ajoute-t-il

Quant aux livres contrefaits, la DGCC veille à ce que le consommateur ne soit pas floué.

## Conjoncture 1er semestre 2019

## Les exportations en hausse



Les exportations sont en hausse au Gabon. Notamment dans le secteur du manganèse.

Maxime Serge MIHINDOU

Libreville/Gabon

Portées non seulement par le pétrole (+21%), mais aussi par les ventes hors pétrole (manganèse, or, ferro-silico-manganèse et huile de palme), elles ont atteint 1628 milliards de francs sur les 6 premiers mois de l'année 2019.

**D'APRES** les statistiques de la direction générale des Douanes et des droits indirects (DGDI), les exportations du Gabon ont augmenté de 14,8% au premier semestre 2019 par rapport à la même période en 2018, pour atteindre 1628 milliards de francs. Ce rebond est porté non seulement par la hausse en valeur des exportations de pétrole (+21%), mais aussi par celle des ventes hors pétrole (manganèse, or, ferro-silico-manganèse et huile de palme).

Le contexte de stabilité relative des cours du baril au premier semestre 2019 (68,4 USD en moyenne le baril / 69,2 USD au premier semestre 2018) a ainsi permis aux exportations de pétrole d'atteindre 1326 milliards de francs, soit près de 82% des exportations totales du pays. En volume, seules les exportations de pétrole brut, de ferro-silico-manganèse et d'huile de palme ont augmenté, de respectivement 19%, 16% et 48%.

Estimées à 301 milliards de francs, les exportations hors pétrole ont, quant à elles, diminué de 7% en valeur, pénalisées par la baisse de plus de 11% des exportations de bois (113 milliards) en raison des difficultés logistiques de début d'année (blocage du port, arrêt des exportations de bois pendant 3 mois suite au scandale du Kévazingo). Les augmentations respectives des exportations de ferro-silico-manganèse (+11%), de l'or brut (+9%), et de l'huile de palme (+41%) ont, par ailleurs, légèrement compensé cette baisse.

L'Asie reste la première destination des exportations gabonaises. La Chine a recu, au premier semestre 2019, 62% du total des marchandises exportées par le Gabon (la Corée du Sud près de 7%). Les exportations vers la Chine ont ainsi bondi, passant de 376 milliards de francs à plus de 1.000 milliards de francs, essentiellement composées de pétrole brut.

Les autres principaux clients du Gabon sont : l'Australie (4%), l'Italie (3,6%) et les Pays-Bas (2,4%).



A l'occasion de la célébration du 70ème anniversaire de la fondation de la République Populaire de Chine, l'Association d'Amitié Gabon-Chine (AAGC) organise une Conférence-Débat sur le thème :

« 70 ans de la République Populaire de Chine : bilan et perspectives »

Les anciens diplomates gabonais, les anciens étudiants et stagiaires gabonais en Chine, le Corps diplomatique, les parlementaires et les amis de la Chine y sont conviés.

<u>Date</u>: vendredi 27 septembre 2019, à 15h00

Lieu : siège du Sénat (Palais Omar BONGO ONDIMBA)

Contacts: 06 17 75 98 / 06 54 33 20